









Dalil bahwa daging kelinci adalah halal, mungkin bagi sebagian orang memakan daging kelinci adalah syubhat (samar) karena perbedaan pandangan/ pendapat. Anas bin Malik r.a berkata : Kami kejutkan binatang kelinci (*arnab*) di Marridh Dhahran, lalu kawan-kawan kamipun memburunya dan merekapun lelah. Kemudian aku mendapatkannya lalu aku menangkapnya dan aku membawanya kepada abu Thalhah, maka beliaupun menyembelihnya dan beliau mengirim daging di atas paha atau dua pahanya kepada Rasulullah SAW, Rasulullah SAW menerima dan memakannya (HR Bukhari, Muslim).

Di antara jenis kelinci penghasil daging adalah : *Flamish Giant*, *New Zealand*, *White England* dll. Misalnya dalam peternakan terdapat 5 ekor induk kelinci yang bunting bersamaan dan dalam setahun melahirkan bersamaan pula, maka akan dihasilkan jumlah daging yang lebih besar daripada rata-rata produksi tahunan dari ternak potong.

#### **Kedua, Penghasil anakan atau bibit**

Tujuan penghasil anakan/ bibit adalah untuk mendapatkan ternak pengganti (*replacement stock*) dan juga ternak hias. Ternak kelinci merupakan jenis ternak *prolific* sehingga cepat berkembang biak, dimana seekor induk kelinci mampu melahirkan anaknya 5-7 kali dalam setahun dan sekali beranak 6-8 ekor (rata-rata 6 ekor, maka akan diperoleh jumlah anak sebanyak 30-42 ekor anak. Sedangkan pada ternak potong dalam waktu













### **E. Ruang Lingkup Penelitian**

Lingkup penelitian ini hanya dibatasi pada Analisis Profitabilitas dan Effectivitas Pupuk Organik Cair (POC) Kelinci Perspektif Ekonomi Syariah. Penelitian ini tidak membahas konsep pemanfaatan daging, bulu dan tulang karena hal itu sudah jelas-jelas dihalalkan oleh Rasulullah SAW.

### **F. Kerangka Konseptual**

Istilah efektivitas berasal dari kata efektif yang mengandung pengertian dicapainya keberhasilan dalam mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Efektivitas selalu terkait dengan hubungan antara hasil yang diharapkan dengan hasil yang sesungguhnya dicapai. Efektivitas adalah "Komunikasi yang prosesnya mencapai tujuan yang direncanakan sesuai dengan biaya yang dianggarkan, waktu yang ditetapkan dan jumlah personil yang ditentukan." Pengertian diatas mengartikan bahwa indikator efektivitas dalam arti tercapainya sasaran atau tujuan yang telah ditentukan sebelumnya merupakan sebuah pengukuran dimana suatu target telah tercapai sesuai dengan apa yang telah direncanakan. Efektivitas merupakan daya pesan untuk mempengaruhi atau tingkat kemampuan pesan-pesan untuk mempengaruhi. Pengertian sebagaimana dikemukakan oleh Susanto tersebut, bisa diartikan sebagai suatu pengukuran akan tercapainya tujuan yang telah direncanakan sebelumnya secara matang. Memperhatikan pendapat para ahli di atas, disimpulkan bahwa efektivitas merupakan suatu konsep yang bersifat multi dimensional, artinya dalam mendefinisikan efektivitas berbeda-beda sesuai dengan dasar ilmu yang dimiliki













dan jelas apa yang terdapat dilapangan. Penelitian ini dilakukan pada UD. Sumber Organik yang beralamat di Puri Mangundikaran, Block C5 No.5 RT/RW : 4 / 8 Mangundikaran Kecamatan Nganjuk Kabupaten Nganjuk.

Data dalam penelitian ini adalah semua data atau informasi yang diperoleh dari para informan yang dianggap paling mengetahui dengan jelas mengenai fokus penelitian yang diteliti. Data juga diperoleh dari dokumentasi yang menunjang terhadap fokus penelitian atau data yang berbentuk kata-kata tertulis maupun tindakan.

Dalam penelitian, peneliti akan mengeksploitasi jenis data kualitatif yang terkait dengan masing-masing fokus penelitian yang sedang diamati, meliputi proses pengumpulan urine dari peternak, pengolahan urine mentah hingga menjadi produk, proses pemasaran sampai ke tangan petani serta promosi produk, dan rekapitulasi hasil penjualan produk setiap bulan. Sumber data dalam penelitian ini diperoleh dari :

1. Pemilik sekaligus manager UD. Sumber Organik, yaitu Imam Basuki
2. Ahli mikroba, Ahmat Syaikhu, S.Pt dan Prof. Mariono
3. Bagian pemasaran Agung dan Ismadi.
4. Peternak Kelinci binaan yang berjumlah 96 peternak, yang dikoordinasi 11 peternak
5. Konsumen POC Kelinci Enaxno yaitu petani-petani sayuran dan tanaman holtikultura di kawasan Nganjuk.





Foto-foto hasil produksi pertanian sebelum dan sesudah menggunakan POC Kelinci Enaxno, hasil pendampingan di beberapa kecamatan untuk meninjau langsung kemampuan POC Kelinci Enaxno, data peningkatan dan penurunan produksi serta penjualan produk, berbagai macam kajian dan literature dari berbagai universitas tentang penerapan urine kelinci, profil peternak-peternak kelinci yang telah sukses membudidayakan kelinci dengan memanfaatkan bulu, daging, kotoran dan urine.

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini dilakukan secara kualitatif dan kuantitatif. Data yang bersifat kualitatif dianalisis untuk mengkaji beberapa aspek, aspek-aspek yang dianalisis ini adalah aspek teknis, pasar, dan manajemen.

Analisis kuantitatif dilakukan dengan menganalisa aspek profitabilitas dan efektivitas POC ENAXNO. Dalam analisa kuantitatif dilakukan perhitungan nilai uang dengan membandingkan biaya dan manfaat yang diperoleh pada masa sekarang dengan masa yang akan datang melalui tingkat

diskonto tertentu. Data dan informasi yang diperoleh diolah secara manual yaitu dengan menggunakan kalkulator maupun dengan menggunakan program komputer microsoft excel 2010, kemudian hasilnya diinterpretasikan secara deskriptif.

Analisa finansial mengolah data menggunakan Pengolahan data tersebut dilakukan berdasarkan pada kerangka pemikiran yang telah disusun. Ukuran yang banyak digunakan adalah *return on asset (ROA)*, *return on equity (ROE)*, dan *return on investment (ROI)*. Salah satu ukuran rasio *profitabilitas* yang sering juga digunakan adalah *return on equity (ROE)* yang merupakan tolak ukur kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dengan total modal sendiri yang digunakan. Rasio ini menunjukkan tingkat *efisiensi* investasi yang nampak pada efektivitas pengelolaan modal sendiri. Cara menilai *profitabilitas* perusahaan adalah bermacam-macam tergantung dari *total aktiva* atau modal mana yang akan diperbandingkan satu dengan yang lainnya. Selain itu dilakukan pula analisis sensitivitas untuk melihat kepekaan usaha P O C









